

**Directorio**

Prof. Dr. Bartolomé Tomás Allende  
Prof. Dr. Guillermo José Allende  
Sra. María Teresa Allende

**Directorio Médico**

Dr. Carlos Parola  
Dr. Mario Sorbera  
Dr. Rene Vandersande

**Comité de Capacitación y Docencia**

*Presidente:* Orias, Marcelo  
*Vocal:* Arias, Viviana  
*Vocal:* Allende, María Celia  
*Vocal:* Moyano, Crespo  
*Vocal:* Bergallo, Roberto  
*Vocal:* Nores, Fierro José  
*Vocal:* Mangupli, Martín  
*Vocal:* Mecchia, Andrea  
*Vocal:* Roganti, Lorena  
*Vocal:* González, Eleonora  
*Vocal:* Ribodino, Fernando  
*Vocal:* Rodríguez, Mónica  
*Vocal:* Moreyra, Eduardo  
*Secretaria Administrativa:*  
Giacomino, Antonella

**COMITÉ EDITOR**

Almada Mariela	Mecchia Andrea
Cazón Adriana	Peña Paola
Campos Adriana	Romano Soledad
Donaire Mirta	Sandivares Flavio
Duran Rocio	Sosa Marcela
Flores Gabriel	Suarez Nora
Quinteros Gabriela	Tapia Cecilia
Ibarra Rosana	Natalia Oyola
González Paula	Vallejos Carolina
Insaurralde Valeria	Winderholler Alejandro
Ferreyra Nadia	Ester Sanchez

*Traducción en Ingles:*  
Dr. Martínez Cano

*Coordinadora*  
Lic. Rodríguez Mónica

*Dirección:*  
Dra. María Cristina Cometto.

Obispo Oro 42  
Tel.: (0351) 426-9200  
Córdoba - Argentina 2017

# editorial

Es verdaderamente un privilegio poder formular un año más, que la investigación en nuestro contexto institucional es una actividad formal, controlada, sistemática y objetiva, que la enfermería desarrolla con responsabilidad y compromiso disciplinar y social, buscando siempre el progreso que pueda elevar la calidad de cuidado para los pacientes y la familia. Su objetivo básico es aportar explicaciones razonables de los hechos, situaciones, problemas que se estudian y reflexionan a fin de contribuir a la creación de conocimientos, que permitan introducir mejoras en la atención de salud y por ende que orienten y lideren la mejora de la calidad de vida de las personas.

Esto ayuda y hace necesario problematizar los hechos diarios, las relaciones establecidas, intrigarse con lo natural y con lo obvio, revisar las racionalidades impuestas, y también la propia construcción como sujetos y trabajadores de enfermería, desde una perspectiva ética-estética.

Como dice la autora Reynolds, ...: *El aprendizaje en servicio ha demostrado ser una metodología importante en la formación de enfermeras para apoyar la enseñanza de la ética, los valores y estimular la responsabilidad social...* profundamente esperamos contribuir a tan importante propósito.

Es por ello que siempre aprovechamos para agradecer a los grupos de Investigación que aceptan año tras año el desafío de participar, de socializar los resultados y luego como un paso más, acrecentar la edición permanente de nuestra querida Notas de Enfermería.

Feliz fin de año 2017 y muchos éxitos para el nuevo año.

María Cristina Cometto